
Incontri ed accordi coi comuni

Con questo numero terminiamo di pubblicare il sintetico rendiconto degli incontri con i Comuni
della nostra provincia che hanno visto impegnati, nei mesi scorsi, i Sindacati dei pensionati di Cgil,
Cisl e Uil. 

Tovo di Sant’Agata
Il Comune sta procedendo agli accertamenti catastali con il supporto di una società che ha già
provveduto ad emettere le sanzioni. Pertanto al momento non è possibile aderire alla richiesta
sindacale di eliminare le sanzioni. La tassa rifiuti prevede già una riduzione del 30 per cento in caso
di unico occupante; è allo studio la possibilità dell’abbattimento al 50 per cento per gli ultra
settantacinque anni. Nel polifunzionale è stato inaugurato un mini centro diurno per anziani e presto
sarà attivato il servizio pasti.

Montagna in Valtellina
L’Amministrazione intende aumentare l’addizionale Irpef dal 2 al 4 per mille per difficoltà di
bilancio. Si rende disponibile ad aderire alla richiesta sindacale di esonerare i redditi bassi dopo una
verifica sull’incidenza nel bilancio. Un certo disagio nel comune è stato provocato dai tagli operati
nel servizio di trasporto pubblico. C’è stata una raccolta di firme rivolta all’Amministrazione
provinciale affinché si ripristini il trasporto pubblico festivo. Le richieste di assistenza domiciliare
per le persone anziane sono in aumento. Comunque il servizio è ritenuto soddisfacente. Molto
importante è anche la presenza sul territorio del volontariato e dell’associazionismo.

Rogolo
La detrazione Ici sulla prima casa, che il comune intende confermare, è talmente alta che quasi tutti
i residenti non pagano l’imposta sulla prima casa. Non è prevista addizionale Irpef, c’è l’impegno
per non aumentare tassa rifiuti e tariffe dell’acqua. Il trasporto alunni della scuola dell’obbligo è
gratuito e c’è una costante attenzione per le situazioni di fragilità. Prioritaria per l’Amministrazione
è l’attenzione ai momenti aggregativi: corso di nuoto, strutture polifunzionali, cura per le attività di
biblioteca, momenti ricreativi…

Buglio in Monte
Ormai da alcuni anni l’Ici sull’abitazione principale è stata abolita e non è prevista l’addizionale
Irpef. Il servizio di trasporto scolastico è gratuito dalla scuola materna alla terza media.
L’Amministrazione sta prestando molta attenzione ad un’iniziativa privata, ancora sporadica, di
trasporto verso le discoteche. L’accesso all’assistenza domiciliare, gestita da una cooperativa
sociale, prevede l’applicazione dell’Isee. Sono funzionanti la  biblioteca, la nuova palestra, la scuola
di musica e non mancano, durante l’anno, le iniziative della pro loco e della polisportiva.

Lovero
Per quanto concerne gli accertamenti catastali riguardo l’Ici, il Sindaco, a fronte di specifica
richiesta sindacale , si dichiara d’accordo a non sanzionare l’evasione riferita agli anni pregressi in
considerazione della buona fede della gran parte dei contribuenti. Per il consumo dell’acqua
potabile è ancora applicata la cosiddetta tariffa a spina, con riduzione del 50 per cento per le
abitazioni stagionali, ma si sta studiando l’introduzione dei contatori. L’assistenza alle persone in
stato di bisogno non crea particolari problemi anche per l’opera importante svolta dalle famiglie e
dal volontariato.



Civo
Il comune conta ben 18 frazioni e circa 40 chilometri di strade interne. I Sindaco accoglie la
richiesta sindacale di considerare abitazione principale ai fini dell’Ici gli appartamenti concessi in
uso gratuito a figli o a genitori. L’addizionale Irpef è confermata al 3 per mille. Il trasporto alle
scuole di Morbegno è affidato alla STPS. Viene inoltre utilizzato un pulmino comunale per le
esigenze interne. L’Amministrazione spende in trasporti 135.000 euro l’anno.

Piantedo
Non è prevista l’addizionale Irpef. Per quanto riguarda i rifiuti, sottolineato con soddisfazione che il
comune è stato premiato per l’attenzione all’ecologia, il Sindaco, aderendo alla richiesta dei
sindacati, applicherà la riduzione al 50 per cento per le persone sole. I rappresentanti sindacali,
tramite le associazioni di volontariato, opereranno per trovare una struttura idonea  alla
socializzazione. Il progetto di un asilo nido intercomunale ed interaziendale e quello di un servizio
mensa per l’area industriale, sono al vaglio dell’Amministrazione.

Berbenno di Valtellina
Gli accertamenti catastali ai fini dell’Ici sono stati eseguiti affrontando le situazioni in termini
bonari. Solo nei casi di assenza di buonafede si sono applicate le sanzioni. Esiste una scarsità di
trasporto pubblico soprattutto per le frazioni. L’insufficienza dei collegamenti unita alla costante
riduzione dei negozi di vicinato, pone e porrà sempre di più problemi di permanenza abitativa nelle
frazioni. Il Sindaco esprime apprezzamento per il punto sanitario di San Pietro gestito da sei medici.
Esiste comunque anche qui il problema di accesso per chi abita nelle frazioni.

Mello
Gli accertamenti catastali ai fini dell’Ici non hanno comportato sanzioni per i cittadini. Nemmeno
per quest’anno si è applicata l’addizionale comunale Irpef. Per i rifiuti è in atto il sistema di raccolta
differenziata porta a porta. L’Amministrazione si impegna per l’anno prossimo a prendere in
considerazione una riduzione dal 30 al 50 per cento per le persone sole, come richiesto dai
sindacati. Non esiste un centro per anziani: si cercheranno soluzioni.

Prata Camportaccio
L’Ici, che prevede già aliquote basse, non aumenta; non verrà introdotta l’addizionale comunale
Irpef. L’Amministrazione invece sarà costretta ad aumentare del 10 per cento la tassa rifiuti per
coprire gli aumenti dei costi. Tutti i fabbricati pubblici sono a norma per quanto riguarda le barriere
architettoniche. E’ stata inoltrata la richiesta per l’apertura di una farmacia a S. Cassiano. I due
centri anziani conoscono una buona partecipazione.

Dazio
Il Sindaco esprime perplessità rispetto alla richiesta di estendere i benefici della prima casa anche ai
parenti di I° grado in comodato gratuito. Gli accertamenti catastali per l’Ici non produrranno
richieste retroattive (i cinque anni precedenti) anche se saranno comunque costosi per i proprietari.
L’Amministrazione sta operando con costanza per costruire centri di aggregazione: area verde
attrezzata, oratorio con annesso campo sportivo, organizzazione di momenti ricreativi non solo per
anziani…

Sondalo
Richiamate le sempre maggiori difficoltà di bilancio il Sindaco dichiara che il primo obiettivo
consisterà nel non modificare la pressione fiscale sui cittadini. Si riserva di approfondire la richiesta
sindacale di esentare dall’addizionale Irpef (attualmente al 5 per mille) i redditi inferiori ai 12.000
euro. Anche per la Tarsu sarà esaminata la richiesta di riduzione per persone sole. E’ previsto



l’ampliamento della RSA comunale sperando che vada a buon fine il riaccreditamento di 15 posti
ex Abetina. Attualmente l’impegno comunale per ridurre le rette e garantire un buon funzionamento
della RSA si aggira attorno ai 240.000 euro.
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